

La Redac-
cion está en
la calle de
Leon, n.º 18
cuarto prin-
cipal.

Num. 232.

LA ESTAFETA.

Se suscri-
be en Ma-
drid en la li-
brería de Vi-
llarreal, ca-
lle de Car-
retas;

8 rs. al mes.

MARTES 4 DE JULIO DE 1837.

3 cuartos

NOTICIAS OFICIALES.

Decretos.

Por el ministerio de Estado se ha comunicado al de la Gobernacion lo siguiente:

Con el infausto motivo del fallecimiento de S. M. Guillermo IV Rey del reino unido de la Gran Bretaña e Irlanda, se ha servido resolver la augusta reina G bernadora, que la corte se vista de luto por 21 dias, los 11 primeros de rigoroso, y los 10 restantes de alivio, empezando a contarse desde el 3 del corriente.»

CORREO ESTRANJERO.

Los periódicos que hemos recibido de Paris alcanzan hasta el 25, y anuncian que el dia 7, sufrió el emperador de Austria un nuevo ataque de la enfermedad que padece; en terminos que se tocaron las campanas de Viena para que las jentes acudiesen al templo á rogar por su vida; sin embargo, al domingo siguiente estaba mas aliviado aunque se cree que se suspenda el viaje proyectado para el Tirol.

Las Camaras Velgas, han sido convocadas á sesion extraordinaria para el 20 de Agosto próximo.

Las noticias de Londres son del 23, las esequias del Rey Guillermo se habian fijado para el 6 de julio.

El Rey de Hannover debia partir el siguiente dia para sus estados donde seria proclamado inmediatamente.

En la sesion del 22 presentaron los ministros en ambas camaras el men-

saje anunciado. Lord Melbourne, llevó la palabra en la camara de los Lores, y Lord Russell en la de los comunes. Los dos tributaron un justo omenaje á la memoria del difunto Rey y hablaron principalmente de su adesion á las instituciones del pais, de su sabiduria, del espiritu de conciliacion que ha mostrado en las circunstancias mas difíciles, y de las cualidades particulares que le hicieron amar como hombre, no menos que sus virtudes públicas le habian hecho respetar como Rey. Lo mismo Lord Melbourne, que Lor Russell procuraron evitar cuidadosamente el dar á sus discursos un color político para no alimentar las pasiones de los partidos sobre la tumba del soberano que la Inglaterra ha perdido y á los pies del nuevo trono que se eleva.

El duque de Wellington y Sir Roberto Peel como representante de la opinion conservadora, han apoyado en una y otra cámara la proposicion hecha por los ministros, y los dos mensajes fueron votados. Resulta ademas de las comunicaciones hechas al parlamento, que la disolucion de la cámara de los comunes se verificará inmediatamente despues de votarse las leyes de Hacienda.

Nuestros fondos seguian casi sin alteracion tanto en Paris como en Londres.

CORRESPONDENCIA DE LA ESTAFETA.

VILLARUBIA 3o de junio.—No he escrito antes por no haber novedad notable. Ya sabrán V. V. la desgracia ocur-

rida con los granaderos de la guardia que salieron de Ciudad-Real, de cuyo hecho no he avisado antes por ignorar á punto fijo las circunstancias que le han acompañado. Antes de ayer estuvieron los facciosos en su guarida de la Fuente y llevaban 11 de los vivos todavía. Los caballos los han repartido entre las compañías y con los uniformes se han vestido algunos de los suyos. Otros dicen que van con uniformes de coraceros de manera que nada mas facil que el dar un chasco en cualquier pueblo, por lo que estamos aqui con mucho cuidado y no recibiremos partida de tropa alguna sin que preceda un detenido escamen.

El año se presenta muy mal casi en toda la provincia, y esta es la causa de que los facciosos aumenten, pues hay mucha miseria. Las enfermedades van cediendo.



NOTICIAS DEL REINO.

LÉRIDA 29 de junio.—Una llamada falsa hácia Barce'ona, y una rápida contramarcha hácia el Ebro por la parte de Ascot, inmediato á Mora ha ejecutado el pretendiente la noche del 25 del actual y creemos en este momento, que tanto él como sus tropas, habran ya invadido el bajo Aragon; y aunque en esta ciudad ignoramos el punto que ocupan nuestras divisiones, nos persuadimos que el baron de Meer, seguirá aunque con algun retraso, las columnas enemigas.

El rebelde Tristani llamó la atencion de las tropas de la Reina con su aproximacion á Barcelona, llegando hasta S. Pol, y apoderándose del trigo, harina y caballos que encontró en su transito, para abastecer las necesidades de su rey intruso, y sucediendo á esta operacion la rápida y nocturna contramarcha de los enemigos, que caminaron quince horas en su primer etapa.

Es bien seguro que con el refuerzo de seis ú ocho batallones mas con los que nos hubiera auxiliado el general Espartero, hubiera sido la Cataluña el sepulcro de don Carlos y sus satélites; pero no ha sido así por desgracia nuestra, y quiza mayores atenciones habran impedido el envio de tan necesarias tropas.

Casi nos persuadimos que las del pretendiente se dirijan á Valencia por el bajo Aragon: sus fuerzas son 23 batallones de 500 á 600 hombres á que ascienden sus plazas, y unos 900 á 1,000 caballos aunque sin artilleria, y reinando el disgusto en aquellas filas rebeldes; y si los valencianos (hablo de la capital) saben decidirse por el sosten de la libertad de su patria rechazando impávidos los ataques del servilismo como lo hicieron el año 23 en el sitio que sostuvieron contra los realistas, volverán á coronarse de laureles; pues van en su apoyo siguiendo á los rebeldes las tropas de nuestra Reina, que á las órdenes del jeneral Buens llegaron de Navarra y estarán á las órdenes del capitán jeneral Oráa.

El 26 del actual, con motivo de la aproximacion del pretendiente, se tomaron en esta ciudad las disposiciones mas enérgicas para la defensa en caso necesario, y hubieramos deseado dar pruebas á los rebeldes del patriotismo que nos anima, y sostendremos hasta morir.

A última hora acaba de asegurar un transeunte que viene de la parte de Mora de Ebro, que el jeneral Oráa está impidiendo el paso del rio al pretendiente; que el baron de Meer se encuentra en las Borjas de Urjel, y que Mequinenza se ha reforzado con 800 hombres.

La faccion carlista que reside en esta ciudad de Lérida, viéndose en las agnias, trata de seducir á la tropa, y en este momento se da parte de semejante

esceso al señor gobernador militar, que creo no dejará de poner remedio.

Idem—No obstante que el pretendiente con todas sus tropas se halla sobre Azcona, punto situado en las inmediaciones de Mora, para repasar el Ebro, con direccion al bajo Aragon y Valencia; se asegura que el jeneral Oráa se ha situado en la otra parte del rio para impedir el paso á los rebeldes; que el baron de Meer se encuentra inmediato á la faccion, y que Mequienza le ha ido reforzada con 800 hombres.

ZARAGOZA. 3o de junio.—Acabamos de saber que antes de ayer salió don Carlos del Bisbal, tres horas del Ebro, con intencion de pasar dicho rio por Cherta, para cuyo efecto tenia alli sus barcas.

HARO 26 de junio.—Los facciosos en número de 5 á 6 batallones se han acercaron este dia sobre la izquierda del Ebro, casi al punto de este pueblo. La brigada portuguesa ha hecho sus salidas por las noches ningun resultado, y hoy á las tres de la mañana ha salido para Logroño despidiendose hasta mañana ó dia siguiente: muchas incomodidades sufrimos de toda especie, pero á pesar de esto deseamos que no se alejen por no sufrir alarmas ó inquietudes, consiguiente á la operacion de los facciosos.

Madrid.

Noticias de don Carlos.

Hace dos dias que indicamos las voces que se habian esparcido con motivo de haber llegado dos correos extraordinarios el sábado último, y añadimos que se hablaba de haber pasado el pretendiente el Ebro por la parte de Valencia. Esta noticia ha ido cundiendo cada vez mas; y hasta cierto punto ha encontrado apoyo en la correspondencia de Lérida y Zaragoza. Algunas cartas

de la última ciudad del 1.º de julio dan este hecho como cierto, y toda la prensa periódica se ha ocupado de tan importante asunto. Haremos una breve reseña de lo que dicen sobre el particular nuestros cólegas de Madrid y el público juzgará, pues los datos que nos suministra nuestra correspondencia no nos ponen en estado de asegurar ni desmentir la noticia.

Del Patriota del 2 del corriente.—“Sabemos positivamente que el pretendiente se hallaba el 28 en Granadella á cinco ó seis horas de Lérida. No realizaron los rebeldes el paso del Ebro en este dia; pero intentaban, segun sus movimientos, verificarlo por la parte de Cherta.

• *Del Eco de ayer.*—Parece que antes de anoche hubo un largo consejo de ministros, segun se dice para tratar de la guerra. Ayer á la una de la tarde salieron de la secretaria de este ramo tres oficiales en posta. Dicese que van á los tres ejércitos principales. Uno de ellos de cazadores á caballo, partió solo como en direccion al Norte. Los dos restantes granaderos de la misma arma, salieron juntos, al parecer hacia cataluña y Aragon. Ignoramos el objeto de esta providencia. ¡Quiera Dios que sea para algo! ¡Llevamos ya tantas... para nada!

• *De La España.*—Esta noche se dice en todo Madrid como cosa positiva que el Pretendiente ha pasado el Ebro por Cherta, cerca de Mequienza, sin el menor obstaculo.”

• *Del Castellano de anoche.*—ALCANCE. Muchas cartas de Zaragoza estan contestes en que la faccion del pretendiente pasó el Ebro la noche del 28 al 29 por Cherta y Fleix, hallandose el Sr. baron de Meer dos ó tres jornadas de distancia. La opinion mas valida es que se dirigirá á la provincia de Cuenca. Personas allegadas á los ministros afirman

resentó en la Vall de Ujó el cabeilla Lopez con 400 ó 500 facciosos, á cuya vista solo tuvieron tiempo de encerrarse precipitadamente en la torre, el alcalde constitucional y cuatro ó cinco patriotas, sin comida ni municion alguna, habiendo escapado los Nacionales y patriotas, refugiándose á Murviedro y demas pueblos circunvecinos.

La brigada de reserva, al mando del brigadier Sanchez, emprendió á las dos y media de la tarde del 27 su movimiento desde Bétera para la Vall de Ujó con el fin de libertar á los desgraciados patriotas que se hallaban encerrados y sitiados en la torre por las facciones de Serrador y Lopez. Llegó al indicado punto al amanecer del dia 28, y tuvo el placer de libertarlos cuando se hallaban ya rodeados de llamas y con la muerte á la vista.

La marcha fue penosa y al través de un terreno quebrado por Náquera, Serra y Torres-torres.

Los enemigos fueron perseguidos hasta la vista de Artana, lográndose dispersarlos y ocuparles algunos pertrechos de guerra.

--La faccion de la Cava que amenazaba á Lucena se retiró en la noche del 25, causando mucho daño en las mieses y árboles, y talando todo aquel término.

Estranjero.

Los periódicos de Paris del 26 y las noticias de Londres del 24, no ofrecen interes ninguno. Nuestros fondos en la última ciudad continuaban sin alteracion. En Paris no hubo bolsa el 25 por ser dia de fiesta.

M A D R I D.

Noticias de don Carlos.

Copiamos del Eco de hoy lo que sigue:

"Estando ya nuestro número en prensa, se nos ha comunicado algunas noticias, de cuya esactitud no podemos salir garantes; pero las damos al público por ser tan impor-

tante su objeto. Segun ellas, aun cuando el jefe político de Zaragoza ha comunicado al gobierno que el 28 pasó el Ebro la faccion por bajo de Mequinenza, es inesacto. Nogueras dice el 24 a la noche desde Mora, que toda aquella tarde habia estado cañoneando á los rebeldes que en número de 7000 infantes y 700 caballos escasos bajaron hácia Tortosa por la orilla izquierda del Ebro. Nogueras avisó á las dos de la tarde del 28 á Oráa el movimiento de la faccion, su número &c. Meer salió el 28 por la mañana desde Cervera para el Ebro, y dice con aquella fecha ignoraba que puntos ocuparon el pretendiente y los suyos."

--Los periódicos de Galicia y de Castilla la Vieja no anuncian novedad particular en estas provincias. En la primera se han aprendido algunos facciosos de las partidas que vagan robando por el país, y varios efectos, segun demuestra una comunicacion del capitan jeneral.

--Se confirma la noticia del paso del Ebro por las tropas del pretendiente en la noche del 28 al 29 del mes anterior. Dicen que Cabrera ha protejido esta operacion en que el enemigo ha empleado muchas horas, y que el brigadier Borso con su tropa quiso oponerse, y aun sostuvo algun tiroteo con la faccion; pero que cargado por fuerzas superiores hizo su retirada á Tortosa en el mayor orden.

--Hoy se han hecho pocas operaciones en la bolsa, reducidas estas á los titulos del 5 por 100 nuevos que se han negociado á 20 $\frac{1}{4}$ al contado y 21 á plazo.

--La *Gaceta* de hoy en su parte oficial no contiene nada interesante,

Cortes.

Hasta la hora de entrar nuestro número en prensa, se ocupó el Congreso de las adiciones hechas al proyecto de ley electoral.

Editor responsable = F. DE P. MELLADO.

IMPRENTA DE LA ESTAFETA.